

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 3 DE FEBRERO DE 1921

NÚM. 408

EL ALCALDE DE CORK VIAJO DE PAVO

Quieren boicotear los productos españoles

PARA MODIFICAR LA LEY SECA

Los nacionalistas turcos dispuestos a negociar con los aliados

Intentona de linchamiento

LONDRES.—Inalámbrico de Moscú informa que el Comité Ejecutivo de la Tercera Internacional de Moscú ha dirigido una proclama a los trabajadores de todos los países excitándoles al boicoteo de todos los productos españoles a causa de la manera como en aquel país se persigue a los obreros.

Dato obtiene solo a medias voto de confianza

MADRID.—El Premier Dato obtuvo sólo 154 votos a la proposición sobre confianza en el gobierno. El resto de los diputados se ausentó de la Cámara en el momento de la votación.

Ha terminado la huelga de ferroviarios alemanes

BERLÍN.—La mayoría de los ferroviarios aceptó el aumento de salarios concedido por el gobierno y se pronunció en contra de la huelga, de manera que el conflicto está virtualmente terminado.

La United tomará un nuevo giro en sus negocios

Personas llegadas de algunos lugares de la vía férrea al Atlántico nos informan que parece muy probable que la United Fruit Co. convierta muchas de sus fincas bananeras en grandes cañaverales. También se dice que tiene pensado comprar más terrenos para el mismo fin. Esto demuestra que la Compañía piensa establecer en aquella región alguno o algunos grandes ingenios azucareros para explotar ese negocio. No dejará a un lado el negocio bananero. Será, pues, un ensanchamiento de los actuales.

Las dificultades en la navegación del Golfo de Nicoya

Como todos los años, por la estación seca, ya están sobreviniendo las dificultades en la navegación por el Golfo de Nicoya. En muchas ocasiones los pasajeros tienen que esperar, en mitad del río, una y hasta dos mareas, es decir, un día y una noche, sufriendo todas las calamidades que esas demoras traen. Esto ocurre por la tardanza de los empleados en descargar y cargar las mercaderías y demás equipajes; por lo tanto que son los motores de las lanchas y, en fin, porque ni a la empresa ni a sus empleados les está importando un comino que los pasajeros sufran toda clase de molestias en sus viajes.

Golpeado de gravedad

Recibió golpes de consideración el señor Crisanto Segura, vecino de Mata Redonda. Se ocupaba en derribar un corpulento árbol, pero al caer éste no tuvo tiempo de separarse del radio que abarcaban sus ramas, y fue alcanzado por una de ellas y derribado al suelo. Sus hijos Ezequiel y Medardo le recogieron de allí, trasladándolo a la casa en estado de gravedad.

Desde hoy

Se alquila un apartamento de sala, 2 aposentos, baño y excusado incanado, en los alrededores del Parque de Morazán. Es propio para familia pequeña sin niños. En las oficinas de LA PRENSA se informará.

Lenien no ha estado jamás enfermo

LONDRES.—El diario laborista de esta ciudad "Daily Herald" publica un telegrama de su corresponsal en Reval, según el cual el sub Comisario de Relaciones Exteriores de Rusia, Livitnof, lo ha autorizado para declarar que todos los rumores acerca de la enfermedad de Lenin, son ridículos pues el Premier no ha gozado jamás de mejor salud que ahora.

Otra resolución en contra de la Tercera Internacional

PARIS.—El Consejo Nacional de la Federación de Industrias Textiles, votó una resolución en contra de la Tercera Internacional y la acción política que los ad-

Una captura importante

En días pasados dimos cuenta de que cierto individuo se había marchado de la capital llevándose la suma de \$ 599, valor de un cheque que una importante casa comercial de esta plaza le había entregado para ser cambiado. Ahora bien, según hemos oído decir, el autor de esa hazaña fue detenido en Heredia, en una de las tantas mesas de juego durante los días de las fiestas cívicas. Por cierto que en esos momentos se ocupaba en "parar" una gruesa cantidad de dinero. La detención se hizo de una manera bien disimulada, para evitar que nadie se diera cuenta de ello y sobreviniera el correspondiente escándalo.

Lo que está en España es de los Españoles

Eso se dijo María Sanabria para su capote. Esta buena señora recibió en calidad de depósito una gran cantidad de ropas, entre las que había muy elegantes vestidos, aretes de oro y otros objetos de fantasía que Oliva Zamora, íntima amiga, le dió a guardar. Pasaron días y supo la Sanabria en el Mercado, lugar donde todo se comenta, que Oliva se había embarcado para Panamá. Ante aquel noticia, de hecho confirmado, se apropió de las ropas y las puso en venta; pero ayer mañana, se le presenta la Oliva pidiéndole sus objetos. ¡Aquí fue Troya! La Sanabria niega haber recibido nada. Se insultan, se amenazan, se agarran del moño, intervienen los vecinos y como final de la lucha, son sorprendidas por un Inspector de policía que las conduce a la detención para ventilar lo que hubiere. Impuesto el Juez de ambas declaraciones, ordena practicar un registro que tuvo un brillante resultado. Las ropas, aunque no todas, estaban ocultas en un cofre, y los demás objetos confesó la indiciada haberlos vendido para mandarles su producto a Panamá, donde le habían dicho se encontraba la dueña. A petición de la perjudicada fue absuelta de toda pena la Sanabria, que se dio por muy satisfecha.

Imprenta Falcó y Borrásé

herentes de ésta intentan realizar en los sindicatos obreros franceses. Decidió también recordar el respecto debido a la disciplina sindicalista a todos los sindicatos que se adhieran a comités sindicalistas revolucionarios.

La leader feminista fue sentenciada a prisión

LONDRES.—El recurso establecido por Sylvia Pankhurst en la sentencia a seis meses de prisión, por tratar de entronizar la sedición en la armada, fué desestimado con el pago de las costas hoy en la Corte de Guild Hall. Miss Pankhurst fué suelta bajo fianza de 2.000 libras esterlinas el 3 de noviembre último pendiente a la apelación de la sentencia que fué impuesta el 28 de octubre.

California trata de modificar la ley seca

SACRAMENTO, California.—Se acordó por la Legislatura Californiana enviar dos mensajes al Congreso recordándole que permita a los diferentes bandos fijar el contenido alcohólico de las distintas bebidas y la modificación de la ley Volstead, para permitir la elaboración de vinos ligeros y cervezas.

Se casa la Princesa Boni

TURIN, Italia.—Están llegando muchos nobles al Castillo de Agiléf con motivo del próximo enlace de la Princesa Boni, tercera hija del Duque de Génova, y el Príncipe Conrad, sobrino del ex-Rey de Baviera e hijo del Prín-

Las autoridades inmigratorias todavía tienen detenido al actual Lord Mayor de Cork

NEW PORT NEWS Va.—Aunque parece posible que las tramitaciones inmigratorias demoraran algo el caso, los amigos de Daniel O'Callaghan, Lord Mayor de Cork, quien llegó aquí de paso en el barco americano "West Cannon" confiaban en que hoy vendría la decisión de Washington conciliándole su admisión en los Estados Unidos.

L. R. Parker, Inspector Local de Inmigración, cursó órdenes formales para la exclusión de la autoridad irlandesa, pero el Inspector Schumaker, Jefe del Distrito, cuya cabeza radica en Norfolk, dícese que recomendó fuese permitida la entrada de O'Callaghan; pero aun cuando se le permita entrar, de acuerdo con las leyes de inmigración, el caso tendrá que ser elevado al Departamento de Estado, para su decisión puesto que Callaghan no llevaba pasaporte alguno.

El Mayor de Cork se obstina en hacer declaración alguna relacionada con el objeto de su viaje a los Estados Unidos, pero Peter Mac Swiney, hermano de Terence Mac Swiney, que lo acompañó en su viaje, dijo que ellos tenían que hacer revelaciones alarmantes ante la comisión del COMITE DE LOS CIEN, que se encuentra investigando la situación irlandesa. Dijo que O'Callaghan tenía importantes certificaciones que serían sometidas al Comité. Las autoridades británicas trataron de obtener estos papeles pero fueron infructuosas las distintas pesquisas que hicieron

La Conferencia Internacional del tránsito se celebrará en marzo

GINEBRA.—La Conferencia Internacional del Tránsito que se reunirá en Barcelona bajo los auspicios de la Liga de Naciones, se abrirá el día 10 de marzo. Hanotaux, representante de Francia que rindió el informe sobre las organizaciones técnicas de la Liga de Naciones ante el Congreso de Ginebra, presidirá esta conferencia.

Los bengalis boicotarán al Duque de Conaught

CALCUTA.—El Congreso Provincial bengali ha aprobado una resolución excitando al pueblo bengali a boicotear todos los actos y funciones relacionadas con la visita del Duque de Conaught a la región.

No aumentará el personal de la Cámara americana

WASHINGTON.—La Cámara de Re-rechazó por 198 votos contra 77 el proyecto de aumento del personal de sus miembros.

La situación en Asia Menor es satisfactoria

PARIS.—La Legación griega en esta ciudad ha declarado que la situación militar en el Asia Menor es satisfactoria, y que las noticias de Constantinopla según las cuales los nacionalistas turcos habían entrado en Brusa no tienen fundamento.

ANGORA.—El Comisario de Relaciones Exteriores de los nacionalistas turcos, Hamed Moutch Abey, dijo al ser entrevistado por la Prensa Asociada: "Estamos dispuestos a aceptar los buenos oficios de alguna potencia neutral para la mediación de los aliados. Las negociaciones pueden comenzar tan pronto como se haga la oferta respectiva."

El Presidente de México estima necesaria la convocación de este congreso

MEXICO.—El Presidente Obregón ha convocado el Congreso a sesiones extraordinarias a partir del 7 de Febrero, con el fin de que considere los proyectos de leyes sobre bancos y trabajo, así como la reforma del artículo 27 de la Constitución, que se refiere al régimen de los yacimientos de petróleo, y otros proyectos relativos a la reconstrucción del ejército y al comercio internacional.

Se quiso linchar a un sindicalista en Barcelona

BARCELONA.—El público trató de linchar al sindicalista Isidro Pi en momentos en que era arrestado por acusársele de haber intentado a asesinar a un señor Abello, patrón de talleres metalúrgicos. La guardia civil se vió obligada a cargar varias veces para salvar al prisionero contra las violencias.

Por las Alcaldías

En la Alcaldía 4ª se sigue sumaria por hurto de ropas a doña Rafaela Castro contra Guillermina Sequeira. Alega ésta que las ropas las tomó para garantizarse una deuda que por trabajo le debía la Castro. —En la misma oficina se instruye sumaria contra José María Blanco por hurto de relojes en perjuicio de don Gregorio Soto, hecho cometido en el penúltimo incendio. En la Jefatura de Moravia se sigue información contra León Valle por venta de licor sin la respectiva patente. —Por orden del Alcalde 4ª fue excarcelado Santiago Garita como indiciado de lesiones hechas a Manuel Chacón.

Disgusto entre dos buenos vecinos

Habitan estas buenas personas en el barrio de Aranjuez. Sus propiedades están unidas y siempre han mantenido buenas relaciones. Pero ayer amaneció Castillo con ramificaciones indígenas y la cogió por satirizar a Vargas, el otro vecino, y aquí se armó la gorda. Palabras van y frases vienen, el resultado fue que Castillo elevó a la quinta potencia del cubo un adjetivo fuerte, bastante fuerte, que empañó la honorabilidad de un hombre de trabajo y formal como Vargas, que lejos de pedirle satisfacción por el ultraje proferido optó por denunciarle a los Tribunales de Justicia y de una cosa casi sin importancia, van a levantar un proceso mayúsculo en que ambos van a ser los perdidosos.

PARA LOS INCONSCIENTES: UN BUEN NEGOCIO

Endoso mis pólizas de seguro sobre mi propiedad quemada, donde estaba "El Agua de Santa Ana" y doy además \$ 15.000,00 en efectivo por la reconstrucción de dicha propiedad.

BASILEO ACUÑA

Editoriales de Nuestros Canjes

Creemos que el siguiente editorial de la «Revista de Yucatán», condenando la tolerancia de las autoridades en lo que respecta a los juegos de azar, es de verdadera actualidad entre nosotros, después del escándalo de las fiestas cívicas de San José, de Heredia, y de cuantas se hayan celebrado o estén por efectuarse. Débense las líneas que hoy reproducimos, a la pluma enérgica y vibrante del conocido escritor don León Guzmán.

La Sanción Tácita del Delito

Para nadie es un misterio que en las llamadas «fiestas tradicionales» de las ciudades, villas y pueblos del interior del Estado, se vienen efectuando, desde hace mucho tiempo, corridas de toros en toda forma, como ha ocurrido en Mérida, para fines de beneficencia, con el nombre de «jaripeos».

Tampoco es un misterio para nadie que en esas fiestas, de una manera pública, sin pudor de ningún género,—como acaba de ocurrir en Izamal con el pretexto de la feria que allí celebró—se le rinde culto fervoroso a Biján, y no ciertamente en el interior de las habitaciones, sino en plena plaza, ante las miradas de numerosos espectadores, lo que llama la atención, dado que en la misma capital del Estado, a la vera de los Poderes públicos, se corre la baraja y se ruedan los dados.

En no pocos pueblos, con asistencia de las autoridades mismas, se organizan y se han organizado peleas de gallos.

Y es sabido que las lidias de toros y las luchas de los sultanes de los gallineros y el juego de azar, están expresamente prohibidos por la Constitución política del Estado, porque constituyen DELITOS.

Sin embargo de ello, hoy y ayer se ha invocado la crisis que aflige a los Erarios del Gobierno y de los Municipios; se ha dicho que es preciso «transigir», en ciertos casos, en bien de los desheredados de la fortuna que padecen hambre en los establecimientos de beneficencia; que muchos pueblos abandonados a su propia suerte han menester de esos ingresos para mejoras materiales, etc.; y por tales «razones» ha quedado ya definitivamente sentado el precedente de que el Gobierno, encargado de velar por el cumplimiento de las leyes, «se haga de la vista gorda»—como se dice vulgarmente—y sancione así de una manera tácita el delito.

El dilema que surge, pues, es éste, como en otra ocasión hemos sostenido:

O se cumple la ley escrita, porque es buena y civilizadora, o se deroga por impracticable.

¿Necesita el Gobierno reglamentar el vicio y sancionar los espectáculos calificadas de bárbaros, para atender a sus más apremiantes necesidades? ¿Sí?

Pues menos inmoral sería reformar la Constitución, expresando que no incurre en pena el que organice las corridas de toros, y las peleas de gallos, cuando pague al Erario tanto más cuanto; y que jugar a las barajas, a los dados, etc., no es punible, siempre que los dueños de casas de juego llenen determinados requisitos, como con toda franqueza lo han hecho otros Gobiernos.

Pero la forma que ha venido empleándose en Yucatán, a la sombra del Poder Público, no sólo es altamente inmoral, como ya dijimos, sino que sirve para favorecer los intereses de personas determinadas, y tal vez de funcionarios poco escrupulosos,—para no emplear otro término más duro,—por más que se considerará con legítimo «derecho» a cometer chanchullos el humilde Alcalde del pueblo de X. v. g., cuando sabe que esos chanchullos tienen lugar hasta en la misma Capital del Estado.

Ser, o no ser.
El dilema está sobre el tapete.

O es punible jugar, lidiar cornúpetas y echar a pelear a dos gallos, o no lo es.
En el primer caso, que el Gobierno haga cumplir la ley y castigarla públicamente a los transgresores.

En el segundo, debe despojarse de un «velo pudoroso» que no le sienta bien, y derogarla valiente y resueltamente, declarando que necesita del contingente del Vicio para llevar el Bien a los que sufren.

Lo repetimos: esto, inmoral y todo, sería más honrado y la Sociedad lo tendría en cuenta para juzgar al Gobierno con benevolencia.

¿No se derogó la llamada ley del Estado «seco», después de haber enriquecido a algunos «influyentes»?

Ecós de la sesión de ayer en el Congreso

Como lo informamos en otra sección de este diario, el señor Presidente pasó a la Comisión de Hacienda todos los dictámenes vertidos sobre el Presupuesto.

Arias hizo un «quite» con su capote de este asunto, al acercarse al Ministerio de Relaciones con el fin de ver qué economías se podían introducir en dicha Cartera.

También Montero Barrantes se defiende: nunca ha sido claudicador. Contesta unas alusiones de Arias. Presenta su renuncia de Secretario.

Arias dice que sus palabras no tuvieron tal alcance.

Díaz Barquero: Con tranquilidad hay que ver estas cuestiones.

Presidente: No tiene razón la renuncia del señor Montero Barrantes. Procura llevar las cosas en buena paz. Alude a la cuestión Ley de Caminos, dando algunas explicaciones. Hay que prescindir de la discusión sobre clasificación de caminos. Los vecindarios velan mejor por sus intereses que las oficinas técnicas. Se muestra de acuerdo con declarar municipales los caminos, que es un buen método de administración pública.

Peralta también está acorde con esto último e insiste en que se tome algún tiempo para estudiar el asunto. Ataca nuevamente a Leiva. Quiere que se forme un Ministerio de Caminos.

Leiva se defiende. Los que advierten su tesis es porque no la han estudiado como es debido. No está de acuerdo con Peralta.

Arias vuelve a hablar. Entre otras cosas dijo que hay que evitar el aumento de impuesto territorial.

A las 17 h. se levantó la sesión.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Los Turnos del Domingo

Para el próximo domingo 6 del corriente, tenemos dos fiestas, a las que asistirán muchas de nuestras amistades. Un turno que tendrá lugar en la Villa de Guadalupe y otro en San Rafael de Heredia.

En ambos, habrá cenas y jolgorio desde la víspera, disparos de bombetas y dado el fin benéfico que prosiguen, es de suponer que se obtendrá buen resultado.

Una Carta al Presidente Municipal

Turrujal, 2 de febrero de 1921.
Sr. Presidente Municipal don Eladio Prado.

Distinguido caballero:

Es verdaderamente con gusto que hemos visto publicar en uno de los diarios capitalinos, el proyecto suyo tendiente a mejorar la condición de las gentes pobres que hoy sufren por el elevado arrendamiento de las casas y por la escasez de éstas. Aunque usted no entra en la consideración de los pobres dueños de casas que alquilan a gentes pobres, los cuales tienen que soportar las pesadas cargas municipales, los daños de los inquilinos que en su buen número no pagan y destruyen pisos y cuando podamos tomaremos en cuenta la buena intención suya, y entraremos en materia.

Está bueno que se tomen medidas tendientes a que se rebaje el precio de las maderas para fomentar la construcción de casas; que se exima de cargos municipales por un tiempo a los nuevos constructores, etc.—pero el problema del agua no queda resuelto. Como es posible, cómo es justo que con el pretexto de que construyen casas se perdonen impuestos de cañería, cuando vecindarios grandes como «El Turrujal» carecen de este líquido y lo han perdido en diferentes ocasiones al municipio, no gratis, sino pagando?—Luego, si se regala agua, abunda; y no se está en lo cierto al aseverar que no se le puede suministrar agua a los vecinos de «El Turrujal», por escasez de este líquido.

Un turrujalense

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

PIDA INFORMES Teléfono 1646

Automáticamente le quitan su pistola

A Eduardo Schlotterhausen, quien habita por la Botica Nacional, le pidieron su pistola automática de calibre 25 en calidad de préstamo para hacer blanco en uno de los patios cercanos a su domicilio.

Pasaron muchos días y la pistola no era devuelta.

Al reclamarla seriamente se le notificó estaba empeñada en casa de don Antonio B. por valor de \$9.00, operación que se hizo con abuso de confianza, a causa de un grave apuro para pagar gastos de automóvil, efectos de una parranda.

Don Eduardo se resignó a sacar la pistola sacrificando su bolsillo, pero no había tal empeño, sino operación de venta formal mediante \$12.00 que se le había entregado.

Hubo un arreglo entre ambas partes y el perdidoso lo fué don Eduardo, quien juró no volver a prestar su arma a ser viviente por muy amigo que sea.

PARA LAS IGLESIAS:

Cera de Castilla, Vino Consagrar legítimo, certificado. Donde.

W. STEINVORTH & HNO.

Importantes labores de la Dirección Gral. de Estadística

Esta oficina, una de las primeras y más completas de la América Latina, tiene bajo su cargo todo el control del movimiento general de importación y exportación, así como la sección demográfica que abarca en conjunto asuntos de vital interés y de la que nos ocuparemos en otras ediciones para dar a conocer su influencia en cuanto a la variedad de estudios y diferentes materias que la hacen valiosa e importante.

Es digno de encomio el cuidado y esmero que esta dependencia lleva como norma ejemplar de laboriosidad. Cada empleado es un contabilista, un matemático. Todos marchan uniformes, secundados por la acertada dirección de su Jefe, el distinguido joven don Joaquín Lizano, quien posee como valioso talismán un profundo conocimiento de contabilidad, siendo a la vez un entusiasta por el orden y adelanto en todo lo que esté a su cuidado.

Pruebas de ello, la reorganización que hizo en su oficina, dejando siempre la misma planta de empleados, la buena marcha de aquel centro, la facilidad con que lleva sus registros para cualquier consulta o informe que se le pida, la limpieza, claridad y exactitud en los estudios y cálculos de las diferentes materias que abarcan las tres secciones antedichas.

El trabajo de Exportación, es todo una labor fecunda, que se lleva con todos los detalles, en forma de contabilidad, con una cuenta corriente abierta en sus libros para cada producto o artículo, señalados por naciones de destino, puertos de embarque, provincias de procedencia, exportadores y consignatarios.

He aquí el cuadro demostrativo de lo recaudado por derechos de importación y exportación general durante los últimos diez años, en que se revela el aumento considerable de ambas secciones con relación a los años anteriores.

	IMPORTACION	EXPORTACION
Año 1910	\$ 16.984.378	\$ 18.009.385
1911	\$ 19.079.917	\$ 19.191.808
1912	\$ 21.675.928	\$ 21.427.966
1913	\$ 18.677.652	\$ 22.196.921
1914	\$ 16.240.170	\$ 23.358.598
1915	\$ 9.631.790	\$ 21.444.261
1916	\$ 14.201.990	\$ 23.916.498
1917	\$ 12.032.775	\$ 24.477.776
1918	\$ 8.032.306	\$ 20.696.503
1919	\$ 16.167.718	\$ 38.169.537
1920	\$ 31.392.961	\$ 13.341.995

Nota.—La importación y exportación del año 1920, es hasta el 30 de Setiembre, pues del último trimestre aún no se recibieron documentos de las Aduanas.

El infatigable Jefe señor Lizano, briga los propósitos de atender de igual forma, la no menos importante Sección Agrícola Industrial que con carácter de ingeniería debiera crearse por los múltiples y cuantiosos beneficios que reportaría a nuestras nacientes industrias.

Son frecuentes los datos que solicitan fuertes empresas extranjeras, sobre la cantidad de cultivos existentes en el país, sus mejores producciones, etc., etc. cuyas solicitudes no pueden atenderse rindiendo un informe favorable y explicativo, por carecer de un registro general en que baio riguroso método se lleve un estudio controlado de todo cuanto a este ramo concierne.

Para hacer justicia a sus méritos, así como también al Jefe que la dirige y empleados competentes que le secundan, hemos querido emprender esta pequeña tarea, para que su examen demuestre las importantes labores de la Dirección General de Estadística.

La Cuestión de la falsificación de Bonos

Ayer dimos cuenta de la falsificación de los bonos de la revolución que habían sido lanzados a la circulación.

Como es claro tratamos de inquirir noticias sobre el particular, teniendo como resultado:

Es un bono el que se trató de vender, y cuyo valor era de mil dólares. Este bono, según parece no ha sido falsificado, sino sustraído de donde se guardaba: bien sea en el Banco Internacional o en la Secretaría de Hacienda.

Lo único que le faltaba es la firma y sellos respectivos.

Quien lo tenía en su poder es un señor José María Vargas, nicaragüense. Este lo quiso vender a Ramón Muñoz, quien notó que le faltaban tales requisitos.

Ahora bien, parece que es un misterio la cuestión del bono, pues desapareció y por más pesquisas que ha hecho la policía de investigación no ha podido encontrarlos.

Como punto final decimos esto: si el bono no es falsificado, como se nos ha informado, ha habido entonces un robo. ¿Y cómo ocurrió ese robo? ¿Quién lo sustrajo de donde se guardaban?

Claro está que si esto ha ocurrido, cabe sospechar de que se hayan sustraído más bonos con el fin de negociarlos poco a poco, o ya bien de que tengan pensado sustraer más en lo sucesivo. Por supuesto, estas son teorías sustentadas por el sesgo que van tomando las investigaciones y nada más.

AGRICULTORES:

KRESO DIP contra las garrapatas y contra el tórzalo. Donde. W. STEINVORTH & HNO.

Fiestas en el Paraíso

Se hacen grandes preparativos para las fiestas cívicas en la villa de Paraíso.

La comisión que las organiza viene trabajando hace días, y ha contactado con la colaboración del comercio y de todo el vecindario.

Por eso han de resultar lucidas y serán atrayentes.

Para celebrarlas, la Municipalidad señaló los días 6, 7 y 8 del corriente febrero.

POR \$ 2.25

enviaré por correo una cajita COMBINACION SANTALIA conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florinia, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDILIA CESPEDAS, Apartado 40.—Heredia.

De última hora Renuncia Mr. Williamson

Al entrar en prensa esta edición (14 h 30 m.) se nos informa que Mr. Williamson renunció el cargo de Administrador Gral. del Ferrocarril al Pacífico.

Como candidato a sucederlo suena el nombre de don José Cabezas, único que ha sabido manejar aquella empresa.

TECHOS herrumbrados y huequados, se componen con una sola pintada de PINTURA ASBESTO. Donde. W. STEINVORTH & HNO.

Corredores Jurados Lo que se exporta

El Ejecutivo, en vista de la información de testigos levantada por el señor Gobernador de esta provincia, de la que aparece que los petentes reúnen las condiciones que la ley exige para el caso, acordó extender la patente de Corredor Jurado y Comisionista a cada uno de los señores Abraham Rudolph, Alfredo y Edward Sasso Robles y Samuel Abraham Sasso Halman,

El vapor «Ulúa», que zarpó antenoche de Limón con destino a Nueva York, llevó 40,491 racimos de bananos, 1,271 sacos de cacao, 600 sacos de café.

La lancha costarricense «Vanguardia» llevó 600 sacos de azúcar, 20 tortugas, 4 sacos de papas, 5 jvas de verduras y muchas otras mercaderías.

El vapor «Salvador», que zarpó de Puntarenas con rumbo a Cristóbal, llevó 9 bultos de muebles y 36 bultos de pieles de venado.

OJO, COMERCIANTES:

Para la Cuaresma, Bacalao, Sardinas, Ostiones, Sa Limón. Donde.

W. STEINVORTH & HNO.

El sueldo de los empleados públicos

Como aun no se ha aprobado, ni siquiera discutido, el Presupuesto del presente año, el Ejecutivo decretó autorizar a los jefes de las oficinas públicas para extender los giros de sueldos de los empleados de sus dependencias en el pasado mes de enero, conforme al Presupuesto del año anterior.

Las excursiones

veraniegas del Club «La Libertad»

Para el domingo entrante, seis del corriente, el Club Sport «La Libertad» ha organizado un paseo a caballo a la planta del Brasil, para lo cual ha invitado a todos los socios. Se reunirán en la plaza de la Merced, de donde saldrán a las siete.

La Directiva del Club nos suplica recomendemos a los socios avisen con anticipación al Capitán General del Club para mejor organización del paseo.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tienen un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «ELDERS & FYFFES LTD» y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Enero de 1921.

La huelga del Ferrocarril al Pacifico va tomando caracteres más graves

Es necesario que el pueblo sepa del señor Presidente de la República si acuerpa a un extranjero o a los costarricenses que claman justicia

Anoche nos visitó un grupo numeroso de obreros de los que estaban trabajando en la Empresa del Ferrocarril al Pacifico como brequeros, capitaneados por don Alberto Zúñiga y que fueron despedidos por el Administrador de dicha Empresa por el sólo hecho de que reclamaron un aumento en sus salarios conforme les autoriza la Ley de las Ocho Horas de Trabajo.

Todos ellos, como lo hemos dicho en ediciones anteriores, son obreros prácticos, honrados, costarricenses y que venían trabajando allí desde hacía muchos años.

Nos manifestaron estar muy agradecidos por la actitud de nuestro diario para con ellos. Vimos que es justo lo que pedían y por ello les acuerpamos.

Muchas fueron las cosas que nos expusieron, pudiendo sacar en limpio que este movimiento huelguista va a tener sus consecuencias.

También nos manifestaron que habían ido a entrevistarse con don José Cabezas para tomarle el parecer de si estaba dispuesto a aceptar la Administración del Ferrocarril al Pacifico, para en ese caso hacer las gestiones respectivas. El señor Cabezas les contestó que estaba al lado de ellos, que comprendía que estaban obrando muy cueradamente, pero que no aceptaría tal proposición porque es sabido que el señor

Presidente de la República, presta oídos de mercader a todo aquello que sea relacionado con el señor Williamson. Es decir, que este extranjero tiene mareado al señor Acosta.

Y tanto es así, continúan informándonos esos señores, que un diputado ha declarado, que si el Congreso decreta en el respectivo presupuesto una rebaja al sueldo del señor Administrador del Ferrocarril al Pacifico, por vía de economía, el señor Presidente de la República ordenará se le reconozca la diferencia tomándolo de eventuales.

Continuaron manifestándonos dichos obreros, que a consecuencia de no haber buenos empleados en el ferrocarril, se corría un grave riesgo al tomar cualquier tren. La línea está en pésimo estado; no hay combustible; no hay empleados peritos y... están ocurriendo algunas cosas que pueden transformarse en terribles catástrofes.

Todos los brequeros fueron despedidos por solicitar aumento de sueldo, y sin embargo, a peones nulos para ese oficio se les colocó con el aumento que a los otros reclamaron.

De nuestras oficinas salieron todos esos obreros para la Confederación General de Trabajadores a donde fueron llamados para conocer del asunto.

Los Robos en Limón

A no haber sido por el detective de la United, señor Víctor Ugalde, a estas horas estaría el jamaicano James Davidson gozando de la cantidad de 3,000 dólares que sustrajo del banco de dicha Compañía, sin que nadie se diera cuenta.

pero no contento con lo que se llevó tuvo la ocurrencia de volver para tomar más dinero. En los momentos en que trataba de coger siete dólares que había en monedas cerca de la ventanilla del despacho, fue sorprendido por uno de los empleados de caja, don Claudio Loria. El negro emprendió la fuga, siendo capturado luego por el referido detective. El jamaicano declaró que procedió así por cuanto que la Compañía le debía una suma de dinero.

Otro jamaicano de apellido Hime fue capturado por el inspector de higiene don Carlos Montenegro en los momentos en que se ocultaba dentro de un pozo con tres botellas de whiskey que habían sido mal habidas del establecimiento de un chino. El negrito se proponía alegrarse lo suficiente para danzar un poquita.

Los dejó en la calle y sin llavín

Este ingenioso peón, Juan Alvarado, era un trabajador de confianza del señor don Ernesto Valverde, que cuidaba desde hace tiempo sus mercaderías y otros intereses, manejando la bodega como verdadero propietario.

La mucha confianza era en extremo sobrada, a punto de que el citado peón manejaba grandes fondos y las llaves de la bodega.

Uno de estas días, desapareció de la casa, dejando a su dueño en la calle y sin llavín.

Se puso el hecho en conocimiento de las autoridades y al punto fué capturado, devolviendo también la bicoca de ₡ 200 que guardaba en su bolsa como hombre de confianza.

Máquinas Underwood AGENTES Piza e Hijos

El Senado Español da un voto de confianza al Gobierno

MADRID.—El Premier Dato declaró ante el Senado que el gobierno contaba con el apoyo del Senado para restablecer la disciplina quebrantada por los funcionarios de Hacienda.

El Marqués de Alhucemas declaró estar con la mayoría del Senado, que está de acuerdo con el gobierno.

En seguida se adoptó una moción sobre voto de confianza en el gobierno que fué acogida con aclamaciones.

Notas Cortas

LA LECHE

Los lecheros aumentaron el precio de la leche y amenazan a sus clientes con elevarle un poco más.

Actualmente la están vendiendo a 35 céntimos botella, lo cual es una barbaridad.

Y a pesar de ello quieren sacar mayor ganancia.

Al paso que van, el pueblo no podrá proveerse de este preciado artículo.

ACCIDENTE

Hoy en la mañana se desbocó la bestia que montaba el señor Benjamín Arias, derribando al jinete. En la caída recibió un golpe en la cabeza que le produjo una herida bastante profunda.

Fue atendido en su casa de habitación, situada en el barrio del Pacífico.

Nota de Duelo

En Paraíso dejó de existir don Ramón Salas Brenes, artesano muy conocido y querido en esta capital. Su entierro se verificará en aquella población.

Por tan sensible acontecimiento enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

INCENDIO:

Para reponer las casas destruidas compren hierro para techos donde, W. STEINWORTH & Co.

Entretención Interrumpida

Manolo León es un gamín que gusta de rondar por los solares ajenos para hacer vida común con los volátiles y luego practicar la fábula del lobo y las ovejas.

Anoche, se entretenía en atrapar carracos por medio de un lazo. Por supuesto, él estaba tan entretenido en ello que no advirtió la presencia del dueño de la casa quien con mucha amabilidad le entregó a un gendarme, siendo conducido a la comisaría.

A NUESTROS CLIENTES

Hemos recibido cemento ALSEN y ocrec alemanes que vendemos la por mayor y menor. ADELAV. DE JIMENEZ E HIJOS.

Tras cuernos palos

Demetrio M. Ortiz es un buen ciudadano que no le gusta el desorden público.

Ayer vió que dos mujeres reñían, lo que fué motivo para intermediar. Pero no bien lo hubo hecho cuando Miguel Angulo le agredió a palos produciéndole dos lesiones en la cabeza que tardarán en sanar nueve días.

Lo que es en otra no se volverá a meter.

OCASION

Cobijas coloradas alemanas baratasísimas. Donde.

W. STEINWORTH & HNO.

Atentados extremistas en España

MADRID.—Avisan de Bilbao el descubrimiento de un complot extremista, en relación con el cual se ha practicado el arresto de 22 personas, hombres y mujeres. Uno de los individuos arrestados pretende que los extremistas habían condenado a muerte a numerosos directores de fábricas y jefes de la industria.

Don Ricardo Jiménez a la cabeza de los anti-unionistas, con un palo en la mano

EL DOCTOR UCLES HERIDO EN UNA REFRIEGA AL SALIR DEL HOTEL Monumentales "noticias" que ignorábamos

«La Información», semanario que se publica en San Pedro Sula, trae en su edición del ocho de enero las siguientes atrocidades, tomadas —según parece— del «New York American», diario amarillista que tiene en mira desprestigiar a estos países con sus calumnias, así como lo ha venido haciendo con México. He aquí la gran serie de falsedades:

«Las últimas noticias recibidas de San José de Costa Rica y que se refieren a la Conferencia que Delegados de los Cinco Estados Centroamericanos están celebrando desde hace algunas semanas, demuestran que la tal Conferencia ha revestido el más estruendoso de los fracasos. Jamás —dice un cablegrama procedente de Panamá y que en primera página publica el «New York American»— un grupo de Diplomáticos había recibido trato tan exageradamente hostil como el que han recibido las Delegaciones hondureña, guatemalteca, nicaragüense y salvadoreña. Piedras y palos han llovido sobre los Delegados que se han visto obligados a buscar refugio en las legaciones extranjeras, por temor a ser devorados por las multitudes, que, con el ex-Presidente Ricardo Jiménez a la cabeza, recorren las calles de San José dando mueras a los otros países Centroamericanos y a los Delegados.»

Por otras fuentes de información, también de la prensa americana, llegada a últimas fechas, sabemos que una de las víctimas de las iras populares, como dice el rotativo newyorquino, ha sido el Dr. don Carlos Uclés, Ministro de Relaciones hondureño y Jefe de la Delegación de su país. Al salir el Dr. Uclés de su residencia en compañía de los Delegados hondureños, un grupo de separatistas abordó el automóvil y atacó a los delegados con piedras, palos y botellas, resultando el Doctor Uclés con un brazo roto y con una serie de golpes en el cuerpo. Los otros dos delegados hondureños huyeron, siendo perseguidos por los que hoy llevan el nombre de patriotas.

A tal grado ha llegado el odio de los costarricenses contra los demás países de Centro América que el Dr. don Ricardo Jiménez que había perdido todo su prestigio entre su pueblo, se ha convertido en el enemigo más peligroso del Gobierno del señor Acosta, pues en la actualidad es un caudillo que puede, de un momento a otro, provocar una revolución y dar en tierra con el derrocador de Federico Tinoco, aprovechando el descontento manifiesto de los costarricenses que no desean la unión de los otros países, que en otro tiempo formaron la República de Centro América.»

TEATRO VARIEDADES JUEVES 3 DE FEBRERO 1921 Función de moda y de arte FRANCESCA BERTINI en LAGRIMAS QUE REDIMEN Domingo 6—OTRO GRANDIOSO ESTRENO!! LA SENORITA CYCLON

Para novias Ud. encontrará todo lo necesario que para su casamiento precisa, sea para su traje o para amueblar su casita. Todo a un precio favorable en lo que U. busca.

La Constancia frente a la esquina N. E. del Mercado

Sociedad "Unión Española" No habiéndose podido verificar la Junta General Ordinaria de la UNION ESPAÑOLA convocada para el 30 del corriente mes, por falta del quorum legal, se convoca nuevamente a los socios para el 6 de febrero entrante, a las 2 de la tarde. San José, 31 de enero de 1921 ANTONIO URBANO PRESIDENTE JUSTINO TERÁN PROSECRETARIO

Casa para alquilar DEL 1º DE FEBRERO EN ADELANTE EN LOS ALREDEDORES DEL PARQUE DE MORAZAN SE ALQUILA UNA CASA DE ALTO PROPIA PARA FAMILIA PEQUEÑA Y SIN NIÑOS INFORMES en las oficinas DE ESTE DIARIO

La Geisha y La FERIA GIRALT HERMANOS Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la Clínica Infantil ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de doce años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

Horas de consulta en el Departamento Sanitario Escolar (esquina opuesta a la Botica Erancesa):

De 9 a 10 y de 15 a 16 horas

Diario, excepto sábados, domingos y días feriados.

MÉDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO

Dr. ROBERTO FONSECA CALVO

Dr. FRANCISCO A. SEGREDA

TEATRO NACIONAL

Temporada Cultural 1921

POR LA COMPAÑIA DE ALTA COMEDIA SELECTA Y DRAMA MODERNO

MERCEDES NAVARRO

¡¡PRONTO DEBUT!!

Tournée para Centro - América

EMPRESA:

COMPAÑIA NACIONAL DE ESPECTACULOS

S. A., Sucs. de A. Mirón Estrada & Co.

MERCADERIAS DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR

¡Fíese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS

LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Para Recuperar su Robustez

TOME HIERRO NUXADO Enriquece la Sangre Da Virilidad

DISTRIBUIDORES The Costa Rica Mercantile Co.

Avarez & Cleyes IMPORTADORES

RECIBIMOS:

VIDRIOS planos—AGUARRAS legítimas—H'LO de 100 y 400 yardas—CORCHOS en todo tamaño CAMISAS para trabajadores—TRAPO ES MERIL—CANDADOS Y CERRADURAS "YALE"

Y MUCHOS ARTICULOS DE FERRETERIA

Teléfono 846

Fume sólo puros DIPLOMATICO de

B. A. González & Co. que llevan un anillo especial

DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral. Contiguo a "LA ESMERALDA"

Buena Perspectiva La Influencia Femenina del Café es un delito en Bulgaria

El mercado de café en Nueva York se mantiene firme, al extremo de que se sabe oficialmente, por noticias recibidas de aquel gran centro comercial, que Alemania quiere importar café de todas calidades en cantidad ilimitada.

Si esto resultare verdad,—que no lo dudamos dada la persona seria que nos lo ha manifestado,—no cabe duda de la acción benéfica que tendrá en los precios el café de nuestro fértil suelo.

LONDRES.—Lo revela un cable de Bulgaria: la influencia de la mujer en el mundo está en peligro. Se acabó la leyenda del misterioso Dios inexpugnable, a quien se atribuían todos los heroísmos como todas las locuras y en cuya sonrisa ha querido verse el origen de las grandes acciones y de los grandes crímenes. La seducción espiritual de una mujer sobre un hombre acaba de ser reconocida en Bulgaria como un delito perfectamente previsto y penado por el Código. La guerra mundial, que ha traído abajo tantos tronos, nos reserva esta sorpresa de poner término al reinado de la mujer.

SORTIJA PERDIDA

A la persona que presente a la Redacción de LA PRENSA una sortija con una piedra negra (onix), se le gratificará espléndidamente.

Es el hecho que en la hora de la derrota, llegado el momento de concretar las responsabilidades, Bulgaria se ha encontrado con que tanto los políticos como los militares que produjeron la catástrofe eran en su mayoría irresponsables. Habían procedido, según quedó probado, «bajo la inspiración malévola de sus esposas». No era seguramente el primer caso que se presentaba en la historia, pero sí es el primero en que los Tribunales de Justicia han considerado que dicha influencia caía bajo el imperio de la ley, y en consecuencia, según refiere el periódico "Arte" que se publica en Sofía, determinado número de esposas de hombres públicos búlgaros y de Generales, han sido enjuiciados como responsables del desastre.

Tren de Excursión a Limón

El dieciocho del corriente mes, a las siete horas treinta minutos, saldrá de la ciudad de Alajuela un tren de excursión para nuestro puerto del Atlántico. Recogerá pasajeros en todas estaciones intermedias inclusive la central.

Los pasajeros irán cómodamente y muy divertidos, pues la orquesta Muñoz ejecutará selectas piezas musicales durante todo el viaje.

Como son muchos los excursionistas que en dicho tren visitarán a Limón, este puerto estará muy animado durante la permanencia allí.

Tendrán dos días de jolgorio, pues el regreso se hará el día veinte a la misma hora de salida.

Anúnciese en LA PRENSA

Este caso original y significativo presta a reflexiones tristes para el sexo.

Las mujeres han ganado ya el voto en casi todos los países del mundo, pero están perdiendo esa otra arma oculta y odipodrosa de la seducción. Su sonrisa está "prevista y penada", su gracia caprichosa calificada de delito. ¡Bien debieron escuchar la voz de Anatole France cuando se inició el sufragismo: "Tened cuidado: vuestro culto se muere con los viejos cultos..."

GASOLINA

"WICO"

HA LLEGADO

para la COTA ICA COMMISSION Co.

Pídanos Precios

SI BUSCA V FRUTAS SABROSAS EXQUISITAS COLOSINAS ACUDA

LA SULTANA

de ALBERTO M. BLANCO

CALLE DE ALFREDO VOLIO



LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS DE Federico Aymerich

Gran existencia de sombreros de Pita, Fielto y Paja. la Última Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

Goce de los placeres estivales con un

PALM BEACH

El Casimir de Verano



REG. U.S. PAT. OFF. THE GENUINE CLOTH MFD. ONLY BY GOODALL WORSTED CO.

MARCA DE FÁBRICA

Los trajes PALM BEACH se confeccionan en matices claros y oscuros. La tela legítima se reconoce por esta marca.

Se lava y dura largo tiempo sin que la prenda pierda la forma. El PALM BEACH es un tejido hecho especialmente para los trópicos. Es poroso, de fácil confección y deliciosamente confortable en los días de calor.

¿A qué emplear ropa pesada y sofocante cuando existe el PALM BEACH en colores claros y oscuros, como los de los más finos casimires?

Conviene recordar, sin embargo, que no hay más que un PALM BEACH. Malgastará su dinero quien no adquiera la tela legítima.

La marca de fábrica está registrada. Fijese si la etiqueta aparece cosida en el vestido que tompre o estampada en el orillo del género que adquiera.

THE PALM BEACH MILLS
GOODALL WORSTED CO.
Unicos manufacturers Sanford, Maine, E. U. A.



Sus llantas se merecen las mejores cámaras

Ud. tiene, sin duda, el mayor cuidado para comprar las mejores llantas. El mismo cuidado debe tener cuando compre las cámaras. Un buen neumático se merece la mejor cámara.

Empleando las Cámaras Rojas Goodrich se evitan muchas molestias y se obtiene mayor recorrido. Millares de automovilistas saben esto por experiencia. Está seguro de que la próxima cámara que adquiera es una Roja con el nombre Goodrich. Este nombre equivale a economía.

CAMARAS DE AIRE Rojas

Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company
Akron, Ohio, E. U. A.
ESTABLECIDA EN 1870
Fabricantes de las famosas Llantas Goodrich

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores
San José y Limón, Costa Rica

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Una Carta sobre el Banco de Barcelona

Por carta de Madrid le comunican a un distinguido comerciante de esta plaza lo siguiente:

Con referencia a la actual crisis financiera determinada por la suspensión de pagos del Banco de Barcelona, el Banco de España, por orden del Gobierno está prestando toda clase de auxilios, en beneficio de la situación.

El papel que venció a fines de diciembre volverá a ser descontado por la citada entidad bancaria, para dar mayores facilidades al tenedor, adoptándose igualmente otras medidas convenientes.

Se ha anunciado que el Banco de Barcelona no puede reanudar sus negocios, mientras no se haga una cumplida investigación sobre las actuales condiciones reinantes en el mundo de los negocios.

Se agrega también que dicho banco posee grandes cantidades en diferentes valores, cuya liquidación sería sumamente dificultosa en estos momentos.

La Botica Americana

Acaba de Recibir

Morrhol Simple y Morrhol Creosotado que es el mejor preparativo contra la influencia o gripe.

Gaiarsine DUCATTE para una vez de estar atacado con catarros gripales.

Apiolina de CHAPOTEAUT, Cerevisina de VIAL

Kola ASTIER, Pastillas de VICHI, Bioforina GIRARD y un surtido de ampollas de toda clase de drogas.

Afrecho de Trigo, Avena, Alfalfa y balsa, acaba de recibir

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebato

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación al Atlántico



DOCTOR J. ZELEDON-ALVARADO
Médico y Cirujano

Enfermedades Venéreas: Syphilis y Blenorreas.
Enfermedades de la sangre: Anemia y paludismo.

Oficina y residencia:
150 varas al Oeste de la Botica Francesa
SERVICIO CONTINUO DE DIA Y NOCHE.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme del país, vendo mi establecimiento situado en la Estación de Fuentes de Montes de Oca. Entenderse con el propietario en el mismo.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101